

Fort-de-France est une ville totalement artificielle, voulue par les premiers administrateurs coloniaux, en raison de sa presqu'île rocheuse facile à défendre



On a donc commencé par construire une forteresse, qui a d'ailleurs donné son nom à la ville



Cette ville s'est appelée Fort-Royal jusqu'à la Révolution. Elle est alors devenue Fort-de-la République avant d'être nommée Fort-de-France par Napoléon.



On ne prononçait d'ailleurs pas Fort-Royal mais Foyal, si bien que, encore aujourd'hui, les habitants de Fort-de-France sont des foyalais et des foyalaises.



Une autre raison pour installer une ville en cet endroit, l'existence d'une baie très protégée des tempêtes.



Ce port a joué un rôle militaire très important lors des diverses guerres qui ont opposé les français aux espagnols, aux hollandais, aux anglais



Le port a eu également son heure de gloire sous le Second Empire, quand Napoléon III a mené la guerre du Mexique (le port servait d'escale pour les bateaux venant d'Europe)



Au 19^{ème} siècle, avant le développement de l'aviation, le port a connu un intense trafic de passagers et de marchandises en tant que port d'escale de la Cie Générale Transatlantique



Actuellement, le port connait encore un gros trafic de marchandises



L'essentiel du trafic s'effectue maintenant en containers

